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Rio de Janeiro inicia 
vacinação contra covid

Estado contará inicialmente com 487.520 doses para os 92 municípios. Capital pretende terminar primeira fase até sábado

ESPERANÇA
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Estado receberá 487.520 doses direcionadas aos grupos prioritários. Ontem, a enfermeira Dulcinea da Silva Lopes, de 59 anos, e a idosa Teresinha da Conceição, de 80, foram as primeiras a receber vacina, aos pés do Cristo Redentor

Maricá marca 
imunização para 
esta terça-feira
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‘Coquetel 
Molotov’ em 
nova edição
Considerado um dos mais 
importantes do país, o 
festival “No Ar Coquetel 
Molotov” vai até o dia 23 
com programação online.
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CULTURA
Divulgação

A cantora e compositora Papisa 
está entre as atrações do evento
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ESPORTES
Lucas Merçon/FFC

Atleta das Laranjeiras minimizou a crise nos bastidores do Fluminense

Mostra de 
Chiharu 
Shiota no Rio

Dupla de zaga 
deve deixar o 
Botafogo

Luxa terá que 
se virar com 
desfalques

Lucca rechaça crise entre Nenê
Mesmo com a vitória na última rodada, que deu esperanças em 
uma vaga na Libertadores ao Flu, o clube lidou com rumores 
sobre uma crise entre Fred e o meia Nenê. Lucca fez questão de 
rechaçar qualquer veracidade na informação.

Amanhã será o 
dia D em várias 
cidades
Após os problemas de logísticas 
para a chegada das vacinas aos 
municípios, diversas cidades 
preferiram a cautela e planejaram 
o início da imunização para 
amanhã. São Gonçalo, Itaboraí, 
Tanguá e São Pedro da Aldeia são 
alguns dos locais que irão iniciar 
a vacinação nesta quarta-feira 
(20). As doses devem chegar ainda 
hoje a todos os 92 municípios do 
Estado do Rio de Janeiro. 
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Butantan pede 
uso de mais 4,8 
milhões de doses

CIDADES\PÁG. 4

Índia: impasse 
de logística 
perto do fim
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Fernando Frazão/Agência Brasil
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CARTA DO LEITOR

Aglomerações em praias de Niterói
Apesar de Niterói  ser linda, de que adianta fechar  Icaraí  
e praia de Boa Viagem estar cheia, com aglomeração, não  
adianta  nada! Um absurdo as pessoas sem noção, a saú-
de está um caos, passei pelos guardas e eles só  olhando, 
infelizmente não  vamos controlar  o vírus.
Goretti Ferreira

Buraco nas vias
Recapearam 85% da Rua Laurentina Alves Pereira. Mas o 
trecho mais crítico que é esta subida íngreme, foi deixado 
com buracos. Quando chove ou quando cortam o mato, 
quase nenhum veículo consegue subir.
Flávio Jose Silva 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Mangaratiba na 
‘Cancún Brasileira’
O município de Mangaratiba, 
na Costa Verde do Estado, 
vai receber investimentos 
para melhorar sua estrutura 
turística e modernizar a orla 
da cidade. Após interlocução 
do deputado federal Otoni de 
Paula (PSC-RJ), o ministro do 
Turismo, Gilson Machado, se 
reuniu com o prefeito Alan 
Bombeiro (PP) para tratar da 
inclusão de Mangaratiba no 
projeto do governo federal de 
transformar a Costa Verde na 
“Cancún Brasileira”. 

A proposta é revitalizar 
toda extensão da orla, com im-
plantação de um design fun-
cional, acessível e moderno, 
que vai incluir a construção 
de rampas de acesso, inclu-
sive para embarcações pú-
blicas. “Como Angra e Paraty, 
Mangaratiba tem um grande 
potencial turístico e está mais 
próxima da capital. Estamos 
buscando recursos para inves-
tir nesta vocação da cidade, o 
que vai gerar empregos e pro-
gresso”, afirmou Otoni. 

Resgate da tradição no ICB

Com a proposta de resgatar 
grandes eventos, o médi-
co Herval Latini é o novo 
comodoro do Iate Clube 
Brasileiro (ICB), em Nite-
rói, o mais antigo clube de 
vela do Brasil. Latini só vai 
esperar passar a pandemia 
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para promover as tradi-
cionais festas portuguesa, 
alemã, italiana e grega. Ele 
diz que após o saneamento 
financeiro do clube, vai 
realizar cursos de vela, 
canoa havaiana, pesca de 
cais e embarcada.

Grael reforça parceria com UFF
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, se reuniu ontem com o 
reitor da Universidade Federal 
Fluminense (UFF), Antonio 
Claudio Nóbrega. No encon-
tro, realizado no gabinete do 
reitor, em Icaraí, foi reforçada 
a parceria entre a Prefeitura e a 
Universidade e encaminhados 
novos acordos de cooperação 
nos setores de saúde, edu-
cação e ciência e tecnologia. 
Uma das primeiras medidas 
deve ser a retomada do Comitê 
Científico que orientou o mu-
nicípio nas ações de prevenção 
ao coronavírus e na elaboração 
do Plano de Transição para um 
novo normal.

“Saímos dessa reunião com 
a perspectiva de continuar 
contando com o Comitê Cien-
tífico, que apoiou a prefeitura 
em suas tomadas de decisão 
com relação ao enfrentamento 
da covid-19. Além disso, vie-
mos discutir a possibilidade 
de novas parcerias nas áreas 
da Saúde, Educação e Ciência 
e Tecnologia”, explicou.

Antonio Claudio agradeceu 
a presença do prefeito.

“Tenho muita convicção 
de que Niterói seguirá sen-

Luciana Carneiro/Divulgação

Prefeito se reuniu com reitor da universidade e tratou de projetos para saúde, educação e ciência e tecnologia

Corridas de cães 
proibidas
A realização de corridas compe-
titivas de cães deverá ser proi-
bida em todo o Estado. Após 
denúncia feita pelo Fantástico 
neste domingo, a deputada Ala-
na Passos (PSL) preparou proje-
to de lei para impedir a prática 
no Rio de Janeiro. A proposta, 
que entrará em tramitação na 
Assembleia Legislativa (Alerj), 
prevê multa e prisão de até 
cinco anos para quem promo-
ver ou participar de atividades 
extenuantes de cachorros.

A matéria mostrou cães da 
raça Galgo sendo explorados 
e maltratados em corridas no 
sul do Brasil. O governador 
Cláudio Castro (PSC) publi-
cou, em seu Twitter que edi-
tará um decreto para proibir 
a atividade no Estado, como 
já acontece em países, como 
os Estados Unidos, Itália, 
França, Argentina e Uruguai. 

do um exemplo da boa ges-
tão a serviço do cidadão e a 
UFF faz questão de participar 
desse movimento”, afirmou  
o reitor.

O secretário municipal de 
Saúde, Rodrigo Oliveira, falou 
sobre a estruturação de uma 
parceria para estabelecer uma 
cooperação ainda maior da 
UFF com a rede de saúde do 
município.

“Começamos a trabalhar 
em um plano robusto de 
interação, que está sendo 
construído a muitas mãos, em 
que a UFF vai ampliar o seu 
papel no sistema de saúde. 
Essa parceria vai qualificar e 
muito o atendimento à po-
pulação, ajudando a cidade 
e a Prefeitura nos impor-
tantes desafios que a Saúde 
terá nos próximos anos de 

pandemia e pós pandemia”. 
O secretário municipal de 
Educação, Vinícius Wu deta-
lhou que uma das propostas 
em discussão é a parceria 
com a UFF para um trabalho 
de tutoria, em que jovens 
formandos da universidade 
apoiariam os professores da 
rede durante a retomada em 
modelo híbrido das aulas em 
Niterói. 

Caixa assume o 
DPVAT

Sindicato tem 
novos diretores

A Caixa começou ontem a ge-
rir os recursos e o pagamento 
das indenizações do Seguro 
de Danos Pessoais Causados 
por Veículos Automotores 
de Via Terrestre (DPVAT). As 
solicitações de indenização 
podem ser feitas nas agências 
para acidentes com vítimas 
ocorridos a partir de 1° de 
janeiro. O pagamento sai em 
até 30 dias em uma Conta 
Poupança Social Digital da 
Caixa, no Caixa Tem, em 
nome da vítima ou dos be-
neficiários.

Em breve, será lançado o 
App DPVAT, que irá propor-
cionar ainda mais facilidade 
na hora de solicitar o segu-
ro. O aplicativo permitirá o 
upload dos documentos e o 
acompanhamento da solici-
tação. Nos casos de morte, o 
valor é de R$ 13,5 mil. De in-
validez permanente, o valor 
é de até R$ 13,5 mil. As des-
pesas médicas e hospitalares 
são reembolsadas em até R$ 
2,7 mil.

De responsabilidade da 
Superintendência de Seguros 
Privados (SUSEP), vinculada 
ao Ministério da Economia, 
o DPVAT é um seguro obri-
gatório destinado a indeni-
zar vítimas de acidentes de 
trânsito ocorridos em todo o 
território nacional. 

A nova diretoria do Sindicato 
dos Jornalistas Profissionais 
do Estado (SJPERJ), presidi-
da por Mário Souza, tomou 
posse neste domingo, de 
forma virtual por causa da 
pandemia. A nova diretoria 
anunciou que o foco será o 
combate às fake news e à 
banalização da profissão no 
serviço público, sem, é claro, 
jamais deixar de representar 
os jornalistas de 91 municí-
pios fluminenses. Somente 
a capital está fora da área de 
atuação do sindicato.

Charitas 40 graus

As restrições de acesso às 
praias da Região Oceânica 
de Niterói aumentaram 
a desordem na Praia de 
Charitas, que recebeu um 
número bem maior de 
banhistas no último fim 
de semana. Os moradores 
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reclamaram dos problemas 
no trânsito e na desordem 
na areia, onde rolou até 
churrasco com som nas 
alturas. No trecho próximo 
ao Clube Naval, houve uma 
briga envolvendo vários 
banhistas.

Panorama RJPanorama RJ

Festival reúne shows, 
palestras e oficinas
A 17ª edição do “No Ar Co-
quetel Molotov” segue até 
o dia 23. O festival é con-
siderado um dos mais im-
portantes do Brasil e inclui 
palestras, shows e oficinas. 
Evento pernambucano pro-
move uma programação 
online e as atrações aconte-
cem em um mundo 3D, no 
Youtube e no Zoom. A lista 
de artistas que compõem o 
evento reúne nomes da cena 
independente nacional e 
artistas locais.  

Entre os destaques desta 
terça, está Perera Elsewhere, 
que participa de um ba-
te-papo sobre construção 
musical com Papisa, canto-
ra, compositora e produtora 
brasileira, às 19h.  

Para participar é preci-
so selecionar a atividade 
desejada e preencher um 
formulário com nome e 
e-mail. O cronograma e as 
instruções estão no site: ht-
tps://coquetelmolotov.com.
br/17edicao/  

CULTURA FABIANA MAIA

Exposição
O CCBB educativo oferece 
visitas mediadas à exposi-
ção “Chiharu Shiota: Linhas 
da vida [Lifelines]”, com 70 
obras da artista japonesa, 
que compõem a mostra re-
trospectiva “Linhas da Vida”, 
do início de sua produção 
artística aos dias atuais. As 
visitas mediadas são aos do-
mingos, segundas, quartas 
e sextas, às 12h e às 16h, até 
o dia 19 abril. A mostra foi 
concebida especialmente 
para o CCBB. Informações: 
www.ccbbeducativo.com.

CULTURA - Seguem abertas, até o dia 12 de fevereiro, 
as inscrições para projetos de feiras e ações literárias 
do Petrobras Cultural para Crianças. Com um inves-
timento total de R$ 2 milhões, a seleção é destinada a 
iniciativas com ênfase na primeira infância - crianças 
de até 6 anos de idade. As inscrições são gratuitas e de-
vem ser feitas no site www.petrobras.com.br/cultura. 

VIRTUAL - A visita virtual imersiva à exposição “Campo 
Expandido” do artista paulista Luiz Zerbini segue em 
cartaz no Oi Cultural. O tour virtual, com tecnologia 
de fotografia digital 360º, permite um passeio com-
pleto pela mostra que ocupa as galerias com mais de 
50 árvores e arbustos vivos. Mais informações no site 
https://oifuturo.org.br.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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A cantora, compositora e produtora Papisa participa de bate-papo musical

Divulgação

“Chiharu Shiota: Linhas da vida” 

está em cartaz no CCBB Rio
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Rio dá início à vacinação contra 
a covid-19 aos pés do Cristo
Uma enfermeira e uma idosa moradora de abrigo foram vacinadas. Prefeitura prevê aplicação até sábado

O estado do Rio de Janeiro 
deu início oficial à vacina-
ção contra a covid-19, nesta 
segunda-feira (18), em ce-
rimônia realizada aos pés 
do monumento do Cristo 
Redentor.

As primeiras pessoas do 
estado a receberem a vacina, 
às 18h22, foram a técnica 
de enfermagem Dulcinea 
da Silva Lopes, 59 anos, que 
trabalha no Hospital Ronal-
do Gazolla, e a idosa Teresi-
nha da Conceição, 80 anos, 
moradora do Abrigo Cristo 
Redentor. As doses foram 
aplicadas pela enfermeira 
Adelia Maria dos Santos e 
pelo primeiro-tenente bom-
beiro Angelo da Silva.

Após ser vacinada, Dulci-
nea falou sobre como estava 
se sentindo. “A emoção, não 
tem como descrever. Aos pés 
do Cristo Redentor, onde eu 
nunca tinha vindo. Todos os 
profissionais de saúde, não 
só os que estão na linha de 
frente, devem ser vacinados. 
A gente continua forte. Tem 
que ter garra para poder tra-
balhar na enfermagem em 
um momento desses”, disse 
a enfermeira.

O governador do Rio, 
Cláudio Castro, o prefeito, 
Eduardo Paes, e o arcebispo 
do Rio, dom Orani Tempesta, 
estiveram presentes na aber-
tura da vacinação na capital 
fluminense.

O estado do Rio receberá 
487.520 doses, direciona-
das aos grupos prioritários: 
trabalhadores da saúde que 
atendem pacientes de co-
vid-19, idosos em abrigos de 
longa permanência e indíge-
nas aldeados.

Aplicação - A prefeitura 
do Rio de Janeiro detalhou 
ontem (18) como será a apli-

cação das primeiras 110 mil 
doses de CoronaVac para os 
grupos prioritários.

O secretário municipal 
de Saúde, Daniel Soranz, 
estimou que a aplicação 
das primeiras doses pode 
ser concluída até o dia 23. 
Soranz afirmou que o Rio 
de Janeiro tem uma das me-
lhores redes de vacinação 
do país e já aplicou 230 mil 

doses em um único dia, em 
uma campanha conta a febre 
amarela.

A Secretaria Municipal 
de Saúde espera receber 110 
mil doses, que são apenas 
uma parcela das 231.840  
doses que o município rece-
berá a partir das 6 milhões 
disponibilizadas pelo Ins-
tituto Butantan para todo 
o país. 

Acordo - O governo do 
Rio de Janeiro e as associa-
ções de Supermercados do 
Estado do Rio de Janeiro (As-
serj) e Brasileira de Shopping 
Centers (Abrasce) assinaram 
acordo de cooperação para 
transformar os espaços dos 
estacionamentos dos esta-
belecimentos em ambientes 
seguros para a vacinação ex-

tra muro contra a covid-19.

Niterói - A Secretaria de 
Saúde de Niterói informa 
que a cidade está prepara-
da para iniciar a vacinação 
assim que as doses estejam 
disponíveis. Niterói já conta 
com os insumos necessários 
e equipes preparadas para a 
vacinação.

Carlos Magno /Divulgação Palácio Guanabara

Terezinha da Conceição, de 80 anos, moradora do Abrigo Cristo Redentor, foi a segunda pessoa a ser vacinada no Rio

Maricá: vacinação começa hoje
Começa nesta terça-feira (19) 
a vacinação contra a covid-19 
em Maricá. O ato simbólico de 
imunização será realizado no 
Hospital Municipal Dr. Ernesto 
Che Guevara, em São José do 
Imbassaí, a partir das 14h, com 
representação do público-alvo 
selecionado pelo Ministério 
da Saúde (o MS elegeu profis-
sionais de Saúde, indígenas e 
idosos como prioritários).

O público-alvo é deter-
minado pelo Ministério da 
Saúde, órgão responsável pela 
campanha nacional de imu-
nização. E, apesar do aspecto 
positivo da chegada das pri-
meiras doses, o município 
ainda aguarda o cronograma 
do governo federal para entre-
ga dos demais lotes da vacina.

Nesta primeira etapa serão 
aplicadas  2.035 doses  para 
os grupos prioritários, idosos 
acima de 75 anos que estão 
em asilos (86 doses), indígenas 
que vivem em aldeias (44), 
pessoas com deficiência (6) e 
profissionais da área de Saúde 
que atuam na linha de frente 
(1.899). Cada grupo vai receber 
suas doses ‘in loco’, ou seja, as 
equipes de vacinação irão aos 
asilos, às aldeias indígenas e às 

unidades de Saúde.
A Prefeitura já tem um pla-

no montado para o início da 
vacinação, mas alerta que não 
haverá imunização em postos 
de Saúde. “Como vimos, não 
haverá vacinas para todos ago-
ra, nem mesmo para os grupos 
prioritários. Portanto, não é 
preciso agonia, nem corrida 
aos postos de saúde”, destaca a 
secretária municipal de Saúde, 
Simone Costa.

A quantidade de doses foi 
estipulada pelo Ministério da 
Saúde e Maricá vai receber o 
correspondente a 0,88% do 
total de vacinas CoronaVac 
enviadas ao estado do Rio de 
Janeiro – produzida pelo Ins-
tituto Butantan, de São Paulo, 
em parceria com a fabricante 
chinesa SinoVac. O município 
havia assinado memorando 
de entendimento com o Bu-
tantan solicitando um total de 
440 mil doses da vacina, para 
a aplicação em duas etapas.  
Mas para garantir a ordem 
de vacinação o Ministério da 
Saúde fechou contrato de ex-
clusividade e o instituto então 
cancelou todos os acordos fei-
tos com os municípios, entre 
eles o de Maricá.

Tanguá receberá 400 doses
A prefeitura de Tanguá re-
cebe até quarta-feira (20), 
cerca de 400 doses da vacina 
contra covid-19, doadas pelo 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro. Segundo o secretário 
municipal de Saúde, Rodrigo 
Lopes, inicialmente estão 
previstas 840 doses para 
todo o município. Número 
que deve crescer, conforme 
a produção de novas doses.

De acordo com o prefeito 
de Tanguá, Rodrigo Medei-
ros, nessa primeira fase serão 
vacinados, prioritariamente, 
os grupos de risco, entre eles, 
os profissionais da saúde que 
trabalham na emergência e 
idosos asilados.

“A imunização deve co-
meçar na próxima semana. 
Estamos concentrando todos 
os esforços para que todo 
o processo ocorra da for-
ma mais eficiente possível. 
Além disso, para garantir a 
vacinação dos tanguaenses, 
o município já garantiu 10,7 
mil seringas agulháveis”, dis-
se Rodrigo Medeiros.

Caxias - Em Duque de 
Caxias, a Prefeitura, atra-
vés da Secretaria Municipal 

de Saúde, já está com tudo 
organizado para dar início 
ao Plano Municipal de Va-
cinação contra a covid-19. 
A campanha seguirá as de-
terminações do Ministério 
da Saúde e do Governo do 
Estado do Rio.

As estratégias de vaci-
nação vão seguir uma linha 
semelhante a aplicada na 
imunização contra a influen-
za. Assim como na campanha 
contra a gripe, a imunização 
contra a covid-19 vai aconte-
cer nas Unidades Básicas de 
Saúde, Unidades Pré Hospi-
talares, em Unidades de Es-
tratégia de Saúde da Família, 
no Centro Municipal de Saú-
de e no Centro de Referência 
e Atenção Especializada à 
Saúde da Mulher.

Uma equipe vai ser desti-
nada também para vacinação 
dos idosos atendidos nas 
Instituições de Longa Perma-
nência. Os profissionais de 
Saúde serão vacinados nos 
Hospitais e Unidades onde 
trabalham. Nesses locais, a 
vacinação também seguirá o 
protocolo de uso de másca-
ras, distanciamento e álcool 
gel.

São Pedro da Aldeia preparada
São Pedro da Aldeia dará iní-
cio, nesta quarta-feira (20), à 
primeira fase da campanha 
de imunização contra a co-
vid-19. O município receberá, 
do Governo do Estado, 870 
vacinas CoronoVac, do Insti-
tuto Butantan, para a primeira 
aplicação das doses nos gru-
pos prioritários, seguindo as 
diretrizes do Plano Nacional de 
Imunização (PNI). Neste mo-
mento, receberão as vacinas 
os profissionais de saúde, que 
atuam na linha de frente no 
combate à doença, e os idosos 
que residem em instituições 
de longa permanência (asilos 
e afins). 

A imunização será realiza-
da pelas equipes da Secretaria 
Municipal de Saúde de manei-
ra itinerante. Serão atendidos 
os servidores dos equipamen-
tos de saúde do município 
(Unidade de Pronto Atendi-
mento - UPA, Pronto-Socorro 
Municipal, Tenda de Triagem, 
Hospital Maternidade Missão 
de São Pedro e Unidades Bá-
sicas de Saúde). Já os idosos 
que receberão a vacina são 
residentes na Pousada Xodó 
da Vovó, Pousada Aconchego 
do Vovô, Pousada Litorânea 

para Idoso, Morada da Aldeia 
Residencial Idosos e Pousada 
Paraíso dos Avós. 

Todos os incluídos no pú-
blico-alvo de vacinação de-
verão ter o Cartão do SUS. Os 
imunizados receberão certifi-
cado comprovando a aplica-
ção da vacina. A ação terá o 
apoio da Polícia Militar e da 
Guarda Civil Municipal.

“Durante o fim de sema-
na, recebemos as seringas e, 
nesta segunda, a confirmação 
do Governo do Estado sobre 
a aplicação das doses. Este é 
um momento muito esperado 
por toda a população brasilei-
ra e não é diferente na nossa 
cidade. Estamos trabalhando 
incansavelmente para que 
a imunização seja feita com 
excelência, dentro das dire-
trizes estaduais e nacionais”, 
pontuou a secretária interina 
de Saúde, Márcia Fontes. 

A Secretaria Municipal de 
Saúde destaca, ainda, que 
a vacinação aldeense segue 
todas as diretrizes de imuni-
zação do Governo do Estado, 
que por sua vez, obedece aos 
protocolos do Plano Nacional 
de Imunização (PNI), do Mi-
nistério da Saúde.

SG inicia imunização amanhã
A Secretaria Municipal de 
Saúde de São Gonçalo co-
meça a vacinar todos os pro-
fissionais de saúde da ativa, 
moradores de residências 
terapêuticas, idosos que es-
tão em instituições de longa 
permanência (ILPI) a partir 
de quarta-feira (20), às 10h, 
contra a covid-19. A cidade 
vai receber, nesta primeira 
etapa, 13.149 doses da vacina 
da Coronavac. Não haverá, 
no entanto, imunização em 
postos de saúde. Idosos com 
mais de 75 anos serão vaci-
nados em uma outra etapa. 
Todos os profissionais serão 
vacinados nas unidades em 
que trabalham.

Todos receberão a segun-
da dose após duas semanas 
da primeira, conforme trata-
do com a Secretaria de Estado 

de Saúde. Portanto, as demais 
vacinas só serão entregues 
após a aplicação da primeira 
dose. Todas as decisões que 
estão sendo tomadas são ba-
seadas no informe técnico do 
Ministério da Saúde.

“Estamos preparados para 
vacinar conforme orientação 
do Ministério da Saúde, que 
priorizou profissionais da 
linha de frente da saúde e 
idosos institucionalizados. 
Só estamos aguardando a 
chegada da vacina para ini-
ciarmos. Baseado em nossa 
experiência com campanhas 
deste tipo, imunizaremos, 
esse primeiro grupo, em curto 
espaço de tempo”, disse o se-
cretário municipal de saúde, 
André Vargas.

No último sábado (16), a 
secretaria recebeu 312 mil 

seringas com agulhas da Se-
cretaria de Estado de Saúde. 
A vacina contra a covid-19 é 
contraindicada para menores 
de 18 anos, gestantes, pessoas 
que já apresentaram reação 
anafilática confirmada a qual-
quer componente da vacina e 
aquelas que estão com sinto-
mas da doença.

Leitos - Dos 84 leitos dis-
poníveis para enfermaria nos 
hospitais de referência para 
covid-19 em São Gonçalo, 
apenas 30 estão ocupados, 
cerca de 35% da capacidade. 
Nas Unidades de Terapia In-
tensiva (UTIs), são 44 vagas 
e 22 em uso, uma ocupação 
de 50%. No Pronto Socorro 
Infantil Darcy Vargas, há seis 
leitos de enfermaria e só um 
ocupado. Já no CTI, são oito 
leitos e sete estão ocupados.

Itaboraí pronta para vacinar
O município de Itaboraí já 
está preparado para dar iní-
cio à vacinação contra a 
covid-19 e a previsão é que 
as primeiras doses sejam 
aplicadas nesta quarta-feira 
(20). Seguindo o calendário 
de entrega dos imunizantes, 
a cidade receberá 4.620 fras-
cos individuais (divididos em 
dois ciclos de aplicação) da 
vacina Coronavac, desenvol-
vida pelo Instituto Butantan 
em parceria com a farmacêu-
tica Sinovac.

O prefeito, Marcelo Dela-
roli, e o secretário municipal 
de Saúde, Cosme Salles Fi-
lho, participaram, na manhã 
desta segunda-feira (18), de 
uma reunião por videocon-
ferência com o superinten-
dente de Vigilância em Saúde 
da Secretaria de Estado de 

Saúde, Mário Sérgio, e com 
o Coordenador Estadual de 
Imunização, Valter Almeida. 
No encontro, foi explicado 
que as doses para a popula-
ção itaboraiense serão en-
tregues até a manhã desta 
terça-feira (19).

“Esse é um marco impor-
tante para o nosso município. 
Vamos com fé e esperança 
para reverter esse cenário da 
saúde! É fundamental seguir 
todos os direcionamentos 
informados pelo Ministério 
da Saúde, mas precisamos 
continuar nos cuidando. Não 
teremos vacinas suficien-
tes para toda a população, 
inicialmente. Temos que 
manter os cuidados com 
a prevenção”, comentou o 
prefeito.

Assim como o Estado, 

a Secretaria Municipal de 
Saúde vai seguir o Plano Na-
cional de Imunização (PNI) 
do Ministério da Saúde. Os 
primeiros itaboraienses vaci-
nados serão os trabalhadores 
da saúde da linha de frente, 
que compõem a rede de ur-
gência e emergência, além 
de idosos das instituições 
de longa permanência. Os 
idosos serão vacinados nas 
próprias instituições públi-
cas pela equipe volante de 
imunização e os profissionais 
de saúde serão vacinados nos 
ambientes de trabalho.

“Teremos que priorizar 
um pequeno grupo já dentro 
da prioridade. As unidades de 
saúde básica estão prontas 
para seguir o cronograma de 
ações do Ministério da Saú-
de”, explicou o secretário.

Municípios Quantidade de doses

Araruama 3.210

Armação dos Búzios 750

Arraial do Cabo 620

Cabo Frio 5.310

Campos 11.330

Duque de Caxias 11.230

Itaboraí 4.620

Maricá 4.270

Macaé 6.240

Niterói 23.240

Nova Friburgo 4.030

Nova Iguaçu 14.930

Petrópolis 9.810

Rio Bonito 1.710

Rio de Janeiro 231.840

São Gonçalo 27.590

São João de Meriti 14.870

São Pedro da Aldeia 1.770

Saquarema 2.490

Teresópolis 4.700
Fonte: Ministério da Saúde
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Pazuello se reúne com governadores no aeroporto de Guarulhos para acompanhar distribuição da vacina

De São Paulo para todo o país
O Ministério da Saúde anun-
ciou ontem (18) o início da 
campanha de vacinação con-
tra a covid-19 no Brasil. Pela 
manhã, o ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuello, se reuniu 
com governadores de estados, 
com exceção do governador 
de São Paulo, João Doria, 
no aeroporto de Guarulhos, 
de onde as doses da vacina 
CoronaVac partiriam para 
distribuição para os estados. 
No domingo (17), o Estado de 
São Paulo iniciou a vacinação 
no Brasil, assim que a vacina 
produzida em parceria com 
o Instituto Butantan recebeu 
o sinal verde da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). 

Também ontem, o Minis-
tério da Saúde publicou, no 
Diário Oficial da União (DOU), 
a portaria instituindo a obri-
gatoriedade do registro de 
aplicação de vacinas contra 
a covid-19 nos sistemas de 
informação disponibilizados 
pela pasta. A medida vale 
para as instituições públicas 
e privadas que realizarem o 
procedimento de vacinação. 
No caso das instituições pú-
blicas, as informações deverão 
ser registradas de maneira 
individualizada.

Segundo a portaria, a me-
dida levou em consideração 
a necessidade de planejar e 

executar respostas adequa-
das para o enfrentamento 
da pandemia, que “sejam 
condizentes com a velocida-
de da mudança no cenário 
epidemiológico e o potencial 
esgotamento da capacidade 

instalada dos serviços de 
saúde’.

De acordo com o minis-
tério, também foi levada em 
consideração, a necessidade 
de articular ações para a in-
tegração de serviços de saúde, 

em especial da vigilância, 
com o objetivo de dar uma 
resposta mais rápida para as 
diferentes situações que pos-
sam vir a ocorrer.

Segundo a portaria, as 
instituições que quiserem 

vacinar contra o coronavírus 
deverão estar devidamente 
licenciadas para a atividade 
pela autoridade sanitária 
competente e também estar 
inscritas no Cadastro Nacio-
nal de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES).

Entre outras obrigações, os 
serviços deverão manter aces-
síveis à autoridade sanitária 
documentos que comprovem 
a origem das vacinas utiliza-
das contra a covid-19; noti-
ficar a ocorrência de eventos 
adversos pós-vacinação; in-
vestigar incidentes e falhas 
em seus processos que podem 
ter contribuído para a ocor-
rência de erros de vacinação.

As instituições terão ainda 
que registrar as vacinas contra 
a covid-19 adquiridas ou rece-
bidas, com a identificação dos 
lotes e laboratórios.

No caso dos serviços de 
vacinação públicos,  eles 
também deverão controlar e 
registrar os estoques e a dis-

tribuição de vacinas contra a 
covid-19, por meio de sistema 
do Ministério da Saúde. Essas 
instituições deverão ainda 
registrar e controlar as perdas 
físicas e técnicas das vacinas.

Dados cadastrais -As ins-
tituições públicas terão que 
manter atualizados os dados 
cadastrais de residência do 
cidadão vacinado no Sistema 
de Cadastramento de Usuá-
rios do SUS (Cadsus). Entre 
outras informações deverão 
constar dados como o número 
do CPF ou do Cartão Nacional 
de Saúde (CNS), nome com-
pleto do vacinado, sexo, data 
de nascimento e nome da mãe 
do vacinado.

Também serão solicitadas 
informações adicionais como 
data da vacinação; a qual gru-
po prioritário para vacinação 
pertence a pessoa vacinada; 
o nome e o código da vacina; 
número do lote da vacina; 
nome do fabricante; CPF do 
vacinador; tipo de dose apli-
cada e CNES do serviço de 
vacinação. A comprovação da 
vacinação poderá ser feita por 
meio do cartão de vacinação, 
do Certificado Nacional de 
Vacinação emitido pelo servi-
ço de vacinação ou pelo pró-
prio cidadão, via aplicativo 
Conecte SUS disponibilizado 
pelo Ministério da Saúde.

Aplicação da 
vacina deverá 
ser registrada 
nos sistemas do 
Ministério da 
Saúde

Divulgação/ Ministério da Saúde

Pela manhã, o ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, se reuniu com governadores em São Paulo, menos João Dória

Oxigênio: MP do AM 
quer investigação
O Ministério Público do 
Amazonas (MP-AM) vai 
apurar as causas e as con-
sequências da falta de oxi-
gênio medicinal em hospi-
tais públicos e privados do 
estado. O procedimento foi 
instaurado pelo Grupo de 
Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado 
(Gaeco).

Segundo o MP, promo-
tores vão coletar “possíveis 
evidências de atuação crimi-
nosa organizada” e apontar 
soluções para a situação 
– que, em nota, o órgão clas-
sificou como “caótica”. Além 
do Gaeco, a ação contará 
com a colaboração de mem-
bros de outras promotorias 
que lidam com aspectos 
como direito à saúde, à vida 
e à dignidade humana.

Alegando que as medidas 
adotadas para fazer frente 
ao problema deveriam ter 
sido tomadas antes, os pro-
motores afirmam ser neces-
sário apurar quem, “entre 
pessoas físicas, jurídicas, 
servidores e entidades”, dei-
xou de observar as “medidas 
de precaução necessárias”, 
permitindo que, “por moti-
vos de desídia [negligência] 
ou interesses econômicos”, o 
“caos” se instalasse no siste-
ma de saúde amazonense.

“Equalizado” - O mi-
nistro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, disse ontem que o 
problema de abastecimento 
no estado do Amazonas está 
“equalizado”. Ele e o gover-
nador Wilson Lima falaram 
sobre ações para enfrentar o 
colapso na saúde.

A lotação de hospitais pú-
blicos do Amazonas devido 
ao aumento do número 
de internações de pessoas 
infectadas pelo novo co-
ronavírus (SARS-CoV-2) já 
motivou a transferência de 
77 pacientes para outras 
unidades da federação. Se-
gundo o Ministério da Saú-
de, a Força Aérea Brasileira 
(FAB) transportou a 74 pa-
cientes com covid-19 entre 
sexta-feira (15) e a manhã 
de ontem (18). Deste total, 
23 foram levados para São 
Luís (MA); 15 para Brasília 
(DF); 15 para João Pessoa 
(PB); 12 para Natal (RN) e 
9 para Teresina (PI).

A Secretaria de Saúde 
do Amazonas remanejou 
outros três pacientes na 
última sexta-feira (15). De 
acordo com a pasta, os 
pacientes foram levados a 
Rio Branco a bordo de uma 
Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI) aérea da própria 
secretaria.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, as trans-
ferências fazem parte de 
um plano de cooperação 
interestadual,  executa-
do pelo governo federal, 
em parceria com o go-
verno do Amazonas, para  
“aliviar a demanda do sis-
tema de saúde de Manaus 

diante do recrudescimento 
da pandemia no Amazo-
nas”.

A seleção dos pacientes 
a serem transferidos leva 
em conta o chamado Pro-
tocolo de Classificação de 
Risco Manchester, obser-
vando os sinais e sintomas 
que a pessoa apresenta 
e com base nos quais é 
estabelecida a prioridade 
de atendimento confor-
me a gravidade de cada 
caso. Para ser transferido, 
o paciente deve apresentar 
sinais vitais (frequência 
cardíaca, respiratória e 
pressão arterial) estáveis, 
além de assinar um termo 
de consentimento para a 
transferência.

Durante o trajeto, o pa-
ciente é acompanhado por 
sete profissionais de saúde. 
Além disso, as aeronaves 
usadas devem contar com 
equipamentos e insumos 
hospitalares.

Butantan pede uso emergencial 
de mais 4,8 milhões de doses
O Instituto Butantan, res-
ponsável pela vacina Coro-
naVac junto com a farma-
cêutica chinesa Sinovac, 
encaminhou ontem (18) um 
novo pedido de uso emer-
gencial da vacina para a 
Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa). Dessa 
vez, o pedido solicitado é 
para 4,8 milhões de doses.

No domingo (17), a An-
visa aprovou, por unani-
midade, o pedido de uso 
emergencial para 6 milhões 
de doses da CoronaVac que 
já estão prontas para apli-
cação. Dessas 6 milhões de 
doses, São Paulo encami-
nhou 4,6 milhões delas ao 
Ministério da Saúde e se-
gurou 1,4 milhões de doses 
para a vacinação no estado 
paulista. No domingo, logo 

após a aprovação da Anvisa, 
o estado de São Paulo já 
deu início ao processo de 
vacinação. A primeira vaci-
nada foi Mônica Calazans, 
54 anos, enfermeira que já 
participava dos testes da 
vacina no Brasil, mas que 
havia tomado placebo (uma 
substância inócua).

Pelo acordo assinado 
com a Sinovac, o Instituto 
Butantan vai receber 46 mi-
lhões de doses da vacina até 
abril. Atualmente, o estado 
recebeu 10,8 milhões de 
doses, sendo que 6 milhões 
delas já foram aprovadas 
pela Anvisa para o início da 
vacinação emergencial.

“A autorização para o uso 
emergencial que a Anvisa 
concedeu ontem era exclu-
sivamente válida para o lote 

de 6 milhões de doses da va-
cina, todos elas já distribuí-
das ao Ministério da Saúde. 
Estamos seguros que essa 
nova análise será feita com 
o mesmo critério, o mesmo 
cuidado e a mesma agilidade 
com que ontem liberaram a 
vacina do Butantan”, disse 
o governador de São Paulo, 
João Doria.

Segundo o Diretor do 
Instituto Butantan, Dimas 
Covas, o pedido de autori-
zação do uso emergencial 
do segundo lote abrangerá 
um número ainda maior de 
doses. “A primeira partida é 
de 4,8 milhões já em disponi-
bilidade na medida em que 
for feita essa segunda auto-
rização. Uma vez aprovado, 
daí a produção do Butantan 
será feita de acordo com essa 

autorização, isto é, não ha-
verá a necessidade de todo 
o lote ser requisitado (o pe-
dido emergencial), poden-
do chegar a uma produção 
adicional de 35 milhões de 
doses”, explicou.

O governo paulista ainda 
aguarda pela chegada do 
restante das doses. Novas 
remessas de insumos para 
envase deverão chegar nas 
próximas semanas, aguar-
dando apenas aval do go-
verno da China para serem 
liberadas ao Brasil. Esses 
insumos, segundo Dimas 
Covas, são litros de vacina 
concentrada que, depois, no 
Brasil, serão transformadas 
em doses e frascos. “Mil li-
tros [de insumo] dá origem a 
aproximadamente 1 milhão 
de doses”, explicou Covas.

Solicitação referente à chinesa CoronaVac já foi encaminhada à Anvisa

Divulgação/Ministério da Saúde

Brasil tem avião disponível na Índia para buscar 2 milhões de doses

Setenta e sete transferidos

Pacientes 
foram levados 
para outros 
estados devido à 
superlotação de 
hospitais

Embarque de vacinas da Índia 
deve ter solução esta semana
O ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, declarou em entre-
vista coletiva ontem (18) no 
Palácio do Planalto que a con-
clusão da viagem para trazer 
um carregamento de vacinas 
importadas da Índia deve ter 
uma resolução ainda “nesta 
semana”.

Até o momento não há uma 
definição entre os governos 
brasileiro e indiano sobre a 
data em que o embarque dos 
imunizantes pode ser feito. O 
Brasil tem uma aeronave da 
companhia aérea Azul dispo-
nível para buscar o lote com 2 
milhões de doses, mas diante 
das dificuldades na conclu-
são da aquisição, a aeronave 
permanece no país enquanto 
o governo tenta resolver a 
situação.

“Todos os dias temos tido 
reunião com a Índia. Nós es-

tamos recebendo a sinalização 
de que isso deverá ser resolvido 
nos próximos dias desta sema-
na, o embarque da carga pra 
cá. Não tenho resposta positiva 
até agora. Estamos contando 
com essas 2 milhões de doses 
para que a gente possa atender 
mais ainda a população”, infor-
mou Pazuello.

A vacina é a desenvolvida 
pela Universidade de Oxford 
e pelo laboratório do Reino 
Unido Astrazeneca. O Brasil 
firmou um acordo de trans-
ferência tecnológica para a 
produção das doses pela Fun-
dação Oswaldo Cruz.

Uma parte das doses fa-
bricadas na Índia está em 
tratativas para aquisição com o 
objetivo de acelerar a primeira 
etapa de vacinação no Brasil.

Caso a importação seja via-
bilizada, as 2 milhões de doses 

serão somadas às 8 milhões da 
Coronavac importadas da Chi-
na pelo Instituto Butantan, que 
atua em parceria com a farma-
cêutica chinesas Sinovac.

Ontem à tarde, o Palácio do 

Planalto tuitou que o presiden-
te Jair Bolsonaro participou 
nesta segunda-feira de uma 
audiência com o embaixador 
da Índia no Brasil, Suresh 
Reddy.

Brasil tem avião disponível para buscar 2 milhões de doses prometidas
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Imagem peregrina de São Sebastião é levada até a sede do governo do Rio pelo cardeal Dom Orani Tempesta

Prefeitura recebe padroeiro
O prefeito Eduardo Paes rece-
beu, na manhã desta segun-
da-feira (18), o arcebispo do 
Rio de Janeiro, cardeal Dom 
Orani Tempesta. O religioso 
esteve na Prefeitura do Rio 
com a imagem peregrina de 
São Sebastião, santo que é 
o padroeiro da cidade e dá 
nome ao Centro Administra-
tivo. A visita acontece desde 
2010 e faz parte da programa-
ção da festa de São Sebastião, 
celebrada nesta quarta-feira 
(20).

Às 10h em ponto, Dom 
Orani chegou à prefeitura, 
e ainda na parte externa do 
prédio foi recepcionado por 
Paes, juntamente com os 
secretários Marcelo Calero 
(Governo e Integridade Públi-
ca) e Pedro Paulo (Fazenda e 
Planejamento). Depois, todos 
seguiram para o gabinete do 
prefeito. Lá, o secretário de 
Saúde, Daniel Soranz, tam-
bém acompanhou a visita da 
imagem peregrina.

“Hoje é um dia abençoado, 
começando com São Sebas-
tião e terminando com a va-
cina”, comemorou o prefeito, 
referindo-se ao início da va-
cinação contra a covid-19 na 

cidade do Rio, que começou 
às 17h, no Cristo Redentor.

Após beijar os pés da ima-
gem do santo, Paes afirmou 

ser um “prazer receber, depois 
de quatro anos, a imagem de 
São Sebastião, nosso padroei-
ro, aqui na Prefeitura”.

“Fizemos uma oração jun-
to com Dom Orani, agrade-
cendo por estarmos aqui, 
mas, principalmente, pedin-

Amanhã, dia 
do padroeiro, 
haverá uma 
missa ‘drive-in’, 
às 17h, na porta 
da Catedral

Beth Santos/Prefeitura do Rio

O prefeito Eduardo Paes e o cardeal Dom Orani Tempesta, com a imagem de São Sebastião, na sede do Executivo

Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo

O atendimento segue todos os protocolos de segurança por conta da covid

do a proteção de São Sebas-
tião para que a gente possa 
conduzir essa cidade pelos 
próximos quatro anos. Hoje 
também é um dia importan-
te, primeira dose da vacina 
que vai ser aplicada aqui no 
Rio de Janeiro, será aos pés 
do Cristo Redentor, símbolo 
maior da nossa cidade, para 
que o Cristo possa abençoar 
todos os cariocas”.

Sem procissão - Com o 
tema “São Sebastião, men-
sageiro da esperança”, a Tre-
zena começou no dia 7, no 
Santuário Basílica de São 
Sebastião – Capuchinhos, 
na Tijuca. Durante 13 dias, 
a imagem peregrina, levada 
por Dom Orani, percorre 
vários pontos da cidade. Por 
conta da pandemia, a tradi-
cional procissão pelas ruas 
do Centro não vai acontecer, 
evitando aglomerações e a 
exposição das pessoas que 
são do grupo de risco. De 
acordo com a Arquidiocese 
do Rio, na véspera da grande 
festa, a imagem vai sobrevoar 
a cidade de helicóptero, às 
12h30, abençoando todos os 
cariocas.

Na quarta-feira, dia do 
padroeiro, haverá uma missa 
‘drive-in’, às 17h, celebrada 
por Dom Orani, na porta da 
Catedral Metropolitana, no 
Centro.

Barcas - A CCR Barcas vai 
operar com a grade de fins 
de semana nesta quarta-feira 
(20), Feriado de São Sebas-
tião. Sendo assim, na linha 
Arariboia, as travessias acon-
tecerão a cada 60 minutos 
das 5h30 às 20h30 no sentido 
Niterói-Rio, e das 6h às 21h 
no trajeto Rio-Niterói. Já na 
linha Paquetá, as viagens 
ocorrem conforme disponí-
vel em http://www.grupoccr.
com.br/barcas/noticias/
medidas-contra-o-coronavi-
rus?id=4081. A linha Cocotá 
não funcionará.

São Gonçalo trabalha retomada 
econômica na cidade para 2021
Depois de um 2020 desafia-
dor para a economia mun-
dial por conta da covid-19, 
a prefeitura de São Gonçalo, 
por determinação do prefeito 
Capitão Nelson, trabalha para 
minimizar os impactos pro-
vocados pela pandemia e já 
projeta avanços na retomada 
econômica.

A nova gestão da Secre-
taria Municipal de Desen-
volvimento Econômico pre-
tende implantar uma série 
de políticas públicas como a 
legalização de ambulantes, 
a centralização do alvará de 
Microempreendedor Indi-
vidual (MEI) e a busca por 
parcerias para inserir no 
mercado de trabalho pessoas 
atingidas pela crise.

Facilitar a abertura do 
MEI, que se tornou a prin-
cipal alternativa para aque-
les que foram afetados pelo 
crescente desemprego no 
país, será um dos pilares 
imediatos para a retomada 
econômica de São Gonçalo. 
Segundo o secretário de De-
senvolvimento Econômico de 
São Gonçalo, Márcio Picanço 
Cerqueira, a pasta vai criar 
mecanismos para facilitar 
o acesso dos gonçalenses a 
abrir seu próprio negócio, 
desde o auxílio no cadastro 
do MEI até a orientação jurí-
dica e contábil.

“Traçamos metas para o 
desenvolvimento econômico 
de São Gonçalo. A Casa do 
Empreendedor vai ser esse 

espaço que vai dar visibili-
dade ao empreendedorismo 
gonçalense. Muitas pessoas 
saíam daqui para abrir o 
seu MEI em Niterói, levando 
receita para lá, porque não 
sabiam como fazer esse tipo 
de serviço aqui. Queremos re-
verter esse quadro”, afirmou o 
secretário.

Shirley de Andrade, que 
realizou a abertura do MEI na 
última semana, espera que a 
ida à Casa do Empreendedor 
seja um divisor de águas na 
sua vida profissional.

“Fui muito bem atendida. 
Eles resolveram o que eu 
queria, que era a abertura 
do MEI. Tive a orientação 
que eu precisava. Agora sou 
microempresária e acho que 
daqui para frente as coisas 
vão melhorar para mim”, de-
clarou a técnica de enferma-
gem, de 37 anos, moradora do 
Colubandê.

Uma das novidades que a 
pasta pretende implantar é 
centralização da emissão de 
alvará para MEIs na sede da 
própria secretaria.

“Queremos centralizar 
a emissão de alvará na Se-
cretaria de Desenvolvimen-
to Econômico. Hoje, o mi-
croempresário e o pequeno 
empresário que queiram 
abrir um negócio precisam 
solicitar o alvará na sede da 
Prefeitura. Isso gera mais 
dificuldade”, lembrou o sub-
secretário Alex Asth, ressal-
tando que a centralização vai 

agilizar o processo.
Outro pilar da secretaria 

de Desenvolvimento Econô-
mico é a reinserção no merca-
do de trabalho daqueles que 
foram atingidos pelo desem-
prego durante a pandemia. 
O secretário Márcio Cerquei-
ra está buscando parcerias 
com empresas que possam 
dar uma oportunidade para 
quem mais precisa. 

“Dentro da proposta do 
governo, está o mapeamento 
dessas pessoas e a inserção 
no mercado de trabalho, 
através de parcerias. O Sine 
vai ficar responsável por esse 
mapeamento e captação. 
Estamos buscando muitas 
parcerias com supermerca-
dos e indústrias da cidade. 
Também estamos em conver-
sa com o setor naval, que está 

adormecido, para que possa-
mos preparar os munícipes 
de São Gonçalo, qualificá-los 
e colocá-los nesses postos de 
trabalho”, adiantou o secretá-
rio de Desenvolvimento Eco-
nômico, que também falou 
sobre o trabalhador informal.

“A Secretaria de Ordem 
Pública já iniciou os traba-
lhos para cadastrar todos os 
ambulantes, que poderão 
contar com a Casa do Em-
preendedor para atuar de 
forma legal “, comentou o 
secretário.

 
Documentos - Para rea-

lizar a abertura do MEI, o 
cidadão precisa levar origi-
nal e xerox dos seguintes do-
cumentos: título de eleitor, 
RG, CPF e comprovante de 
residência.

Atração de indústrias e incentivo à abertura de MEIs são algumas iniciativas

Idoso morre durante 
tentativa de assalto
A Delegacia de Homicídios 
(DH_ de Niterói está in-
vestigando a morte de um 
idoso na madrugada desta 
segunda-feira (18), em Nite-
rói. Identificado como Nilton 
Cerqueira, de 63 anos, o apo-
sentado foi atingido por um 
disparo no pescoço durante 
uma tentativa de assalto, que 
ocorreu na Avenida Roberto 
Silveira, em Icaraí.

Nilton estava com sua 
mulher, que não teve a iden-
tidade revelada, quando foi 
abordado por criminosos 
armados dentro de um veí-
culo roubado. Os bandidos 
fecharam o carro do idoso na 
via por volta de 1h da manhã 
e, segundo testemunhas, ele 
teria se assustado e então os 
bandidos efetuaram os dis-
paros. Já atingido, a vítima 
colidiu no muro de uma loja 
ao perder a direção do carro.

Como não conseguiram 
levar o carro da primeira 
vítima, os criminosos abor-
daram uma segunda vítima e 
conseguiram levar seu carro, 
no modelo Honda Civic, que 
já foi recuperado em um 
dos acessos da comunidade 
Miriambi, em São Gonçalo.

Segundo a Polícia Mi-
litar, os agentes encontra-
ram a mulher de Nilton ten-
tando estancar o sangue  
do marido, que ainda estava 
com vida.

O idoso de 63 
anos foi atingido 
por um disparo 
no pescoço, 
na Av. Roberto 
Silveira

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 22/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Avenida 1 - Ens de Itaipu - Camboinhas - Niterói 14484411

13:00 às 17:00 Ruas 10, 11, 16 - Galdeário Camboinha - Camboinhas - Niterói 14484411

13:00 às 17:00 Rua Edma Rodrigues Valadão - Camboinhas - Niterói 14484411

13:00 às 17:00 Rua Jorge Picanço Siqueira - Camboinhas - Niterói 14484411

13:00 às 17:00 Rua Paulino de Menezes - Santa Bárbara - Niterói 14497467
13:40 às 17:30 Estrada Jean Valentteau Moulliac - Rio do Ouro - Niterói 14498127

SÃO GONÇALO 
12:00 às 16:00 Rua Albino José - Guaxindiba - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14485493

12:00 às 16:00 Rua Antônio Couto - Pacheco - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14485493

12:00 às 16:00 Rua Cristovão Sardinha - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14485493

12:00 às 16:00 Rua General Savari - Marambaia - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14485493

12:00 às 16:00 Rua Julho de Castilho - Marambaia - Jardim Bom Retiro - São 
Gonçalo 

14485493

12:00 às 16:00 Rua Laurindo Rabelo - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14485493

12:00 às 16:00 Rua Pacheco Lopes - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14485493

12:00 às 16:00 Rua Arnaldo Gama - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14489931

12:00 às 16:00 Rua Dona Antônia Couto - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14489931

12:00 às 16:00 Rua Souza Costa - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14490415

13:00 às 17:00 Rua Raimundo Correia - Vista Alegre - São Gonçalo 14496513
MARICÁ

09:00 às 12:00 Ruas 14, 17 - Itaipuaçu - Recanto Itaipuaçu - Maricá 14496299
09:00 às 12:00 Rua Barão de Macaíba - Recanto Itaipuaçu - Maricá 14496299
09:00 às 12:00 Ruas 43, 54, 57 - Jardim Atlântico - Itaipuaçu - Maricá 14496391
10:00 às 12:00 Ruas 41, 46, 47 - Jardim Atlântico - Itaipuaçu - Maricá 14496737
13:00 às 17:00 Ruas 1, 10, 11, 13, 25 - Recanto Itaipuaçu - Rincão Mimoso - 

Itaipuaçu - Jardim Interlagos - Barroco - Maricá 
14497505

13:00 às 17:00 Rua Heliotrópios - Itaipuaçu - Maricá 14497505

13:00 às 17:00 Rua Jasmins - Barroco - Maricá 14497505

13:00 às 17:00 Rua Narcisos - Chácara - Barroco - Itaipuaçu - Maricá 14497505

13:00 às 17:00 Rua São Benedito - Barroco - Maricá 14497505

13:00 às 17:00 Rua Saturno - Barroco - Maricá 14497505

13:30 às 17:30 Rodovia Amaral Peixoto - São José de Imbassai - Maricá 14497927

13:30 às 17:30 Ruas 2, 6, 7 - São José de Imbassai - São José - Maricá 14497927

13:30 às 17:30 Avenida Lagomar - Caju - Maricá 14497963
13:30 às 17:30 Ruas 77, 82, 83, 85, 86 - Jacaroá - Pr. Lagoas-Co - Maricá 14497963
13:30 às 17:30 Rua Diógenes Paula Costa - Jacaroá - Maricá 14497963
13:30 às 17:30 Rua Henriqueta Rios Rosa - Jardim Atlântico - Itaipuaçu - Maricá 14498009

13:30 às 17:30 Loteamento Jardim Atlântico - Itaipuaçu - Maricá 14498009

13:30 às 17:30 Ruas 34, 72, 73, 74, 75, 82, 173 - Jardim Atlântico - Jardim B 
Maricá - Jardim Nova Metrópole - Itaipuaçu - Maricá 

14498009

13:30 às 17:30 Rua Gutemberg Cabral Francisco - Jardim Atlântico - Itaipuaçu - 
Maricá 

14498009

13:30 às 17:30 Rua Van Lerbergue - Jardim Atlântico Leste - Estrada Cassorotiba 
- Maricá 

14498009

13:30 às 17:30 Avenida Allan Bueno Guapyassu de Sá - Jardim Atlântico - Maricá 14498079

13:30 às 17:30 Avenida Beira Mar - Jardim Atlântico - Maricá 14498079

13:30 às 17:30 Avenida Praia - Jardim Atlântico - Maricá 14498079

13:30 às 17:30 Avenida Marques de Maricá - Jardim Atlântico - Maricá 14498079

13:30 às 17:30 Ruas 37, 53 - Jardim Atlântico - Maricá 14498079
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Mesa Diretora decide que escolha do novo presidente da Casa vai requerer presença de todos os deputados

Eleição será presencial na Câmara
A Mesa Diretora da Câmara 
dos Deputados decidiu nesta 
segunda-feira (18) que a elei-
ção para o comando da Casa 
será presencial para todos os 
deputados – sem possibili-
dade de votação remota para 
os deputados do grupo de 
risco – e acontecerá no dia 1º 
de fevereiro, provavelmente 
à noite.

A informação foi dada pelo 
presidente da Casa, Rodrigo 
Maia (DEM-RJ), que foi voto 
vencido na reunião. Ele de-
fendeu a possibilidade de os 
deputados do grupo de risco 
votarem remotamente. Maia 
também queria que a eleição 
fosse realizada no dia 2.

O relator dessa questão, 

deputado Mário Heringer 
(PDT-MG), havia proposto 
flexibilizar a votação para os 
deputados e deputadas que se 
encontram no grupo de risco, 
mas a maioria dos integrantes 
da Mesa foi contra.

Segundo Maia, no dia da 
eleição, está prevista a circu-
lação de aproximadamente 
3 mil pessoas no prédio da 
Câmara, em um momento de 
aumento da segunda onda. 
“Os prédios são de pouca 
circulação. Quanto menor a 
circulação de ar, maior o risco 
de contaminação. Por isso, 
defendemos a votação remota 
para proteger deputados e 
deputadas e os funcionários 
da Casa, já que fizemos eleição 

de um integrante da Mesa de 
forma remota e entendíamos 
que não tinha problema, mas 
a Mesa é soberana. Eu queria 
registrar meu voto para a 
opinião pública. Quando tra-
tamos de vidas, temos que ter 
cuidados”, afirmou Maia.

Impeachment e CPI -Ques-

tionado sobre os pedidos de 
impeachment do presidente 
Jair Bolsonaro, que dependem 
do seu despacho (de Maia) 
para prosseguir, Maia afirmou 
que o momento atual não é de 
discussão do impeachment 
e que o foco do Parlamento 
precisa ser o combate à pan-
demia e seus efeitos sociais e 
econômicos.

Mas ressaltou que essa 
pode ser uma pauta futura. 
Ele destacou que não há como 
fugir da investigação, por meio 
de uma Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI), sobre a 
desorganização na gestão da 
saúde no período da pande-
mia. “É inevitável que tenha-
mos uma CPI da Câmara ou 

do Congresso, mais à frente. 
Certamente, essa investigação 
vai chegar aos responsáveis 
por toda essa desorganização, 
falta de logística”, disse o pre-
sidente.

Rodrigo Maia criticou ain-
da a falta de planejamento do 
governo federal no combate à 
pandemia. Ele citou o exem-
plo de um laboratório que 
propôs ao governo parceria 
para compra de vacinas, mas 
não teve sequer o e-mail res-
pondido.

“O presidente Bolsonaro 
faz uma narrativa de que o 
Supremo tirou o poder do go-
verno federal. O Supremo dei-
xou claro que a coordenação 
era do governo federal. Um 

laboratório mandou e-mails 
sobre imunização e não teve 
resposta. O governo não acre-
ditava nesse tema da vacina”, 
afirmou.

Convocação - Maia tam-
bém cobrou mais uma vez 
uma decisão do senador Davi 
Alcolumbre, para convocar a 
Comissão Representativa do 
Congresso Nacional. Segundo 
Rodrigo Maia, os parlamen-
tares estariam cumprindo o 
seu papel de legislar e fisca-
lizar o Executivo.  “Um bom 
ambiente, menor, sem o viés 
político. O importante era o 
Parlamento estar trabalhando, 
convidando ministros, espe-
cialistas, técnicos”, disse.

Decisão 
contraria o 
atual presidente, 
Rodrigo Maia, 
que vê risco de 
aglomeração
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CONCESSIONÁRIA DA RODOVIA DOS LAGOS S.A.
CNPJ/MF Nº. 01.612.234/0001-52 - NIRE Nº. 33300164316 - COMPANHIA FECHADA

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 15 DE DEZEMBRO DE 2020
1. Data, Hora e Local: 15.12.2020, às 09h00, na sede social da Concessionária da Rodovia dos Lagos S.A. (“Companhia”), 
localizada na Rodovia RJ 124, Km 22, Bairro Latino Melo, Rio Bonito/RJ. 2. Presença: Foram cumpridas as formalidades 
exigidas pelo artigo 127 da Lei nº. 6.404/76 (“LSA”), constatando-se a presença das acionistas representando a totalidade 
do capital social, conforme se verifi ca das assinaturas constantes e apostas no “Livro Registro de Presença de Acionistas”. 
3. Convocação: Os avisos de que trata o artigo 124 da LSA foram dispensados pelo comparecimento da totalidade das 
acionistas, conforme permitido pelo § 4º do artigo 124 da LSA. 4. Mesa: Presidente: Eduardo Siqueira Moraes Camargo e 
Secretária: Erika Natsumi Matsumoto. 5. Ordem do Dia: Deliberar sobre o destaque e o pagamento de juros sobre o capital 
próprio. 6. Deliberações: As Acionistas da Companhia, por unanimidade de votos, após debates e discussões, deliberaram: 
6.1. Autorizar a lavratura da presente ata sob a forma de sumário, como faculta o artigo 130, § 1º, da LSA; e 6.2. Aprovar o 
destaque de juros sobre o capital próprio com base no Patrimônio Líquido de 31.12.2019 (deduzido ou acrescido, pro rata die 
de eventuais movimentações ocorridas até 30.11.2020, exceto quanto ao resultado do próprio exercício), no valor bruto de 
R$ 717.000,00, correspondentes a R$ 0,02038785259 por ação, sendo que, após a dedução do imposto de renda na fonte 
(“IRRF”) de 15%, nos termos do § 2º do artigo 9º da Lei nº 9.249/95, o valor líquido será de R$ 609.450,00, correspondentes 
a R$ 0,0173296747 por ação. Os juros sobre o capital próprio ora aprovados serão pagos em 21.12.2020, conforme base 
acionária da presente data, sendo imputados ao dividendo mínimo obrigatório do exercício social de 2020, ad referendum 

da Assembleia Geral Ordinária que aprovar as demonstrações fi nanceiras deste exercício social. 7. Encerramento: Nada 
mais a tratar, foi encerrada a assembleia, da qual foi lavrada a presente ata, que, após lida e aprovada, é assinada por todos 
os presentes, sendo que a certidão desta ata será assinada digitalmente, MP 2.200-2/2001. Rio Bonito/RJ, 15.12.2020. 
Assinaturas: Eduardo Siqueira Moraes Camargo, Presidente da Mesa e Erika Natsumi Matsumoto, Secretária. Acionistas: 
(1) CCR S.A., por Marcio Yassuhiro Iha; e (2) Companhia de Participações em Concessões, por Marcio Yassuhiro Iha. 
Certifi co que a presente é cópia fi el do original, lavrado em livro próprio. Eduardo Siqueira Moraes Camargo - Presidente da 

Mesa - Assinado com Certi cado Digital ICP Brasil, Erika Natsumi Matsumoto - Secretária - Assinado com Certi cado Digital 

ICP Brasil. JUCERJA nº 00003996684 em 12/01/2021. Bernardo Feijó Sampaio Berwanger - Secretário Geral.
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Fifa altera cronograma 
do Mundial de Clubes
Ocronograma do Mundial de 
Clubes de 2020 sofreu altera-
ções nesta segunda. A principal 
delas foi limitar o torneio a 
apenas dois estádios: Educa-
tion City (Doha) e Ahmad Bin 
Ali (Al Rayyan). Em nota, a Fifa 
anunciou que o hhalifa Inter-
national Stadium (Doha), onde 
ocorreriam inicialmente dois 
jogos, não será mais usado. 

Segundo a entidade, as 
mudanças foram necessárias 
após a desistência do Auckland 
City - na semana passada o 
clube neozelandês abdicou de 
participar da competição em 
respeito às medidas sanitárias 
do país para  controlar a pan-
demia de covid-19. No mais, a 
Fifa confirmou que o forma-

to do Mundial permanece o 
mesmo. 

Com o cancelamento da 
partida de abertura em 1º de 
fevereiro  - Auckland City e Al 
Duhail, do Catar - o primeiro 
jogo do Mundial será no dia 
4 de fevereiro. Palmeiras ou 
Santos (o campeão da Copa 
Libertadores) estreia no dia 7 
de fevereiro no Education City, 
onde também será a final, em 
11 de fevereiro.

Após a desistência do 
Auckland City, o Al-Duhail 
avançou direto para a segunda 
fase do torneio. O sorteio das 
chaves ocorrerá nesta terça-
-feira (19), às 12h (horário de 
Brasília), na sede da Fifa, em 
Zurique (Suíça).

Clube vem lidando com rumores de uma possível rixa entre os jogadores 

Flu: Lucca desmente crise 
envolvendo Nenê e Fred

O  Fl u m i n e n -
se voltou a ter 
tranquilidade 
dentro do Cam-
peonato Brasi-
leiro após a vi-

tória sobre o Sport, no último 
sábado. O resultado recolo-
cou os tricolores próximos da 
zona de classificação para a 
Libertadores, principal obje-
tivo da equipe na temporada.

Mesmo assim, o clube li-
dou com rumores sobre uma 
possível crise entre o atacante 
Fred e o meia Nenê. Só que o 
atacante Lucca fez questão de 
rechaçar qualquer veracidade 
na informação.

“Isso aí não sei quem criou 
sobre Nenê e Fred. Acaba-
mos brincando ali. São dois 
caras de tirar o chapéu. São 
grandes pessoas. Não existe 
nada disso. Nosso elenco é 
muito bom, não tem vaidade, 
esse tipo de situação. Infe-
lizmente, as pessoas. Uma 
equipe que tem a grandeza do 
Fluminense, pega a partida 
do jeito que a gente perdeu, 
sempre tem alguém queren-
do inventar um atrito. Isso 
não existe, mas eu te afirmo 
com toda a clareza que não 
existe racha. São pessoas do 
bem, grandes homens. Eu te 
afirmo que nunca existiu isso 
aqui”, disse.

Lucca foi o herói do fim 
de semana contra o Sport. 
O jogador valorizou os três 
pontos mesmo a equipe sem 
ter tido uma boa atuação.

“Sabemos que não foi um 
jogo que saíram as coisas da 
forma que queríamos. Mas 
vencemos. Tem outros times 
que brigam para ser cam-
peões e não conseguem ven-

cer às vezes, mesmo quando 
jogam bem. Eu acho que 
essa oscilação é normal. Mas 
quando isso acontece, temos 
de procurar o mais rápido 
possível voltar a naturalida-
de”, declarou.

Ausente nos últimos dois 
jogos do Brasileirão por ter 
testado positivo para a co-
vid-19, Marcão voltou ao 
comando do Fluminense na 
noite deste sábado e também 
valorizou o resultado. O mais 
importante na vitória por 1 
a 0 sobre o Sport, segundo o 
treinador, foi a a retomada da 
confiança.

“É lógico que queremos 
melhorar o nosso jogo, mas 
valorizamos muito este jogo, 
a entrega, tudo que fizemos 

para esta partida. Era um 
jogo para vencermos. Para 
retomarmos a confiança. 
Que o jogo passado foi uma 
noite ruim. Um acidente de 
trabalho”, afirmou Marcão, 
aliviado com a reação depois 
de ver o time ser goleado pelo 
Corinthians por 5 a 0.

Após um primeiro tempo 
morno e sem muitas chan-

ces de gol, o Sport teve um 
jogador expulso antes do 
intervalo. Na etapa final, o Flu 
veio com tudo e abriu o placar 
logo no início. Mas depois de 
criar algumas chances de am-
pliar, recuou e foi pressiona-
do pelo Sport no final do jogo.

O Fluminense é o sétimo 
colocado na tabela de clas-
sificação com 46 pontos. O 
Tricolor segue sonhando com 
uma vaga na Libertadores,  
mas Palmeiras (48) e Fla-
mengo (49), têm dois jogos 
a menos.

O Fluminense se prepara 
para entrar em campo nesta 
quarta-feira, quando viaja 
para enfrentar o Coritiba, no 
Couto Pereira, na próxima 
quarta-feira.

Tricolor ainda 
acredita em 
uma vaga na 
próxima Copa 
Libertadores da 
América

Lucas Merçon/FFC

Atacante fez questão de rechaçar qualquer veracidade nos boatos espalhados pelas mídias sociais e torcedores

Kanu e Benevenuto 
devem deixar o Botafogo

Prestes a con-
firmar o rebai-
xamento para 
a  s é r i e  B  d o 
C a m p e o n a t o 
Bra s i l e i r o,  o 

Botafogo deve passar por 
muitas mudanças em 2021. A 
expectativa é por uma limpa 
no elenco, mas até nomes 
importantes podem estar 
de saída, como a zaga titular 
formada por Kanu e Marcelo 
Benevenuto.

Aos 25 anos, Benevenuto 
tem contrato até o fim de 
2023 e recebeu sondagens da 
França e dos Estados Unidos. 
Ele chegou ao Botafogo em 
2016 e participou da campa-
nha do título brasileiro sub-
20. O Alvinegro, entretanto, 
divide seus direitos com o 
Resende, com 50% para cada 
clube.

Já Kanu, que completa-
rá 24 anos em março, tem 
situação mais adiantada. A 
diretoria do clube recebeu 
proposta de empréstimo 
do Cruz Azul, do México. 
Segundo Thiago Veras, da 

Rádio Tupi, o vínculo será  
de um ano com opção de 
compra. O jogador tem con-
trato com o Botafogo até o 
fim de 2022.

Além da dupla de zaguei-
ros, ambos com contratos 
mais longos, o Botafogo 
tem quinze jogadores com 
contratos expirando em fe-
vereiro e após o Estadual. Por 
estarem próximos do final do 
vínculo, estes atletas tam-
bém são sérios candidatos a 
deixar o clube.

Os onze com contrato 
acabando em fevereiro são: 
Angulo, Cícero, Guilherme 
Santos, Helerson, Kayque, 
Kelvin, Lucas Campos, Luiz 
Otávio, Romildo, Saulo e 
Victor Luis. Já Cascardo, José 
Welison, Bruno Nazário e 
Davi Araújo têm vínculo até 
depois do Carioca.

Além disso, a diretoria 
terá de lidar com os atletas 
com salários elevados para 
o padrão da série B, como 
os goleiros Diego Cavalieri 
e Gatito Fernández, Kalou e 
Rafael Forster.

Vitor Silva / Botafogo

Dupla de zaga alvinegra  não deve continuar no clube na próxima temporada

Cruz-Maltino vai em busca da recuperação no Campeonato Brasileiro

Desfalques obrigam Luxa a 
mexer na escalação do Vasco 

O Vasco volta 
a campo nesta 
quarta, quando 
terá pela fren-
te o Braganti-
no, em Bragan-
ça Paulista. Os 

cruzmaltinos vão em busca 
da recuperação no Brasileiro.

O técnico Luxemburgo 
vai ter que fazer mudanças 
na escalação vascaína. Isso 
porque o treinador não po-
derá contar com o lateral es-
querdo Henrique e o volante 
Bruno Gomes, suspensos.

Na lateral esquerda, Neto 
Borges é o substituto natural 
de Henrique, expulso contra 
o Coritiba. O jogador chegou 
a entrar no segundo tempo 
no fim de semana na posi-
ção. Já no meio, Lux pode 
optar por Andrey. No entan-
to, o treinador também pode 

escolher uma formação mais 
ofensiva e recuar Léo Gil para 
a entrada de Benítez.

O treinador só deve defi-
nir a formação após o treino 

desta terça-feira. Os cruz-
maltinos precisam de um 
bom resultado para não 
correr o risco de voltar para 
Z-4.

Rafael Ribeiro / Vasco

Comandante terá problemas para resolver no elenco para o próximo confronto

Fla: Braz ressalta 
possibilidade de título 

O  F l a m e n g o 
ainda vive um 
momento con-
turbado no Bra-
sileiro. O atual 
campeão passou 

de favorito ao título a ameaça-
do de ficar fora da Libertado-
res. Mas para o vice-presidente 
de futebol, Marcos Braz, as 
cobranças são normais e todos 
no clube ainda acreditam no 
título.

Na chegada da delegação 

rubro-negra em Goiânia, neste 
domingo, o dirigente falou ao 
canal “Gustavo Henrique Dan-
do Choque.”

“Todo mundo aqui acredita 
no título, acredita nessa reta fi-
nal. Jogo difícil, ali embaixo na 
tabela todo mundo tentando 
se salvar. É difícil cada um pelo 
seu motivo”

O Rubro-Negro já se prepa-
ra para enfrentar a equipe do 
Palmeiras na próxima quinta-
-feira, às 19h, no Maracanã.

Alexandre Vidal / Flamengo

Dirigente rubro-negro ainda acha possível a conquista do título nacional

Já classificada, seleção de basquete encara Panamá e Paraguai em Cali

Brasil terá caras novas nas 
eliminatórias da AmeriCup

A seleção brasileira masculina 
de basquete foi convocada para 
os dois jogos contra Panamá e 
Paraguai, em Cali (Colômbia), 
que encerram as eliminatórias 
da AmeriCup de 2022. O Brasil 
garantiu classificação anteci-
pada ao torneio continental 
em novembro. A relação tem 
17 atletas, que deverão cum-
prir os protocolos sanitários 
da Federação Internacional de 
Basquete (Fiba). Doze serão 
selecionados para viajar.

A lista do técnico Alexsan-
dar Petrovic reúne sete caras 
novas: o pivô Vinícius Lúcio 
(Joventut Badalona, da Espa-

nha), o armador Felipe Ruivo 
(Paulistano), os alas Anderson 
Barbosa (Paulistano), Dimitri 
Sousa (Scandone Avellino, da 
Itália) e Tulio da Silva (Caxias do 
Sul) e os ala-pivôs Renan Lenz 
(São Paulo) e Gruber (Mogi das 
Cruzes). A maioria dos convo-
cados está na faixa dos 20 anos.

“Mais do que ganhar os 
jogos, para mim é importan-
te provar alguns jogadores. 
Depois do Pré-Olímpico [em 
junho, na Croácia] e Jogos 
Olímpicos [de Tóquio, no Ja-
pão], teremos a saída de alguns 
jogadores. O Brasil precisa de 
novos jogadores. Nesta janela, 

o mais importante é ter alguns 
nomes para cobrir a posição 
três [ala] no futuro. Quero dar 
oportunidade para todos”, ex-
plicou Petrovic.

A convocação tem o retor-
no do ala/pivô Léo Demétrio, 
do ala Jhonatan (ambos do 
Flamengo) e do armador Rafa 
Luz (Murcia, da Espanha). 
Os demais nomes estiveram 
presentes na última lista. O 
protocolo da Fiba prevê que 
os atletas façam exames de 
PCR. Apenas os jogadores que 
testarem negativo para o novo 
coronavírus (covid-19) estarão 
aptos a viajar.

Parataekwondo: 
brasileiro é 
eleito melhor 
das Américas
A temporada de 2021, que 
terá o auge nos meses de 
agosto e setembro com os 
Jogos Paralímpicos, começou 
com excelentes notícias para 
o paulista Nathan Torquato. 
Aos 20 anos, o atleta do para-
taekwondo foi escolhido pelo 
Portal Mundo Taekwondo 
como o melhor das Américas 
de 2020.

“Foi uma honra ainda 
mais vindo da mídia de maior 
destaque de Taekwondo em 
nível mundial”, disse o luta-
dor da classe K44, para atletas 
com amputação de braço. O 
brasileiro, que nasceu com 
uma má formação congênita 
no braço esquerdo, ficou à 
frente do mexicano Diego 
Garcia (segundo colocado) e 
o argentino Juan Samorano 
(terceiro). “Todos nós esta-
mos classificados para os 
Jogos Paralímpicos. É claro 
que em categorias diferentes. 
Tanto o mexicano quanto o 
argentino lutam no peso até 
75kg e eu, até 61kg. É um trio 
que representa muito bem o 
nosso continente ao redor do 
mundo. As Américas estão 
crescendo demais por causa 
dos nossos resultados”, com-
pleta.

Natural da Praia Grande, 
em São Paulo, Nathan carim-
bou o passaporte para Tóquio 
no Classificatório da Costa 
Rica em março de 2020. 

Aos 20 anos, o jovem assu-
me o posto de um dos favori-
tos para faturar uma medalha 
no Japão. “Nós estamos domi-
nando a categoria há bastante 
tempo e tudo indica que 
estaremos lá brigando pelo 
1º.” comenta.

Além dele, Silvana Fer-
nandes (até 58kg) e Débora 
Menezes (acima 58kg) con-
quistaram a vaga à Paralim-
píada pelo Classificatório 
continental.


